

DIARIO DE BARCELONA,

Del lunes 22 de

setiembre de 1828.

*San Mauricio Mártir.*

Las cuarenta horas están en la iglesia de San Matias de religiosas de San Gerónimo: se reserva á las seis y media de la tarde.

Sale el sol á las 5 hs. 57 ms. ; y se pone á las 6 hs. 3 ms.

Dia. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
21 6 mañana.	15 grad.	5 32 p. 11 l. 2	O. semicubierto.
id. 2 tarde.	19	8 32 11 3	S. nubecillas.
id. 10 noche.	15	7 32 11 10	S. O. nuves.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

HUNGRIA.

Semlin 11 de agosto.

Escriben de Kamienieck que varios destacamentos que se hallaban en el gobierno ruso de Peima habian recibido inopinadamente la orden de ponerse en camino para reunirse al ejército del conde de Wittgenstein.

Continuamente llegan grandes convoyes de granos para abastecer los almacenes que hay en la linea austriaca.

Todo anuncia que se preparan sucesos, que aunque eventuales, se tienen como inevitables; se habla de poner inmediatamente en movimiento el batallon de los pontoneros que sirven en los buques armados del Danubio.

Las últimas cartas que se han recibido de Belgrado anuncian que el bajá de esta ciudad habia hecho publicar la noticia de un ataque que los rusos habian dado al ejército otomano que se halla acampado delante de Schumla, que al fin lo habian perdido despues de haber esperimentado una pérdida considerable. Es de notar que las noticias que nos llegan de Bucharest, publicadas bajo la influencia rusa, hablan con mucha circunspeccion de lo que ha pasado delante de Schumla.

Londres 25 de agosto.

El *Times* publica las circunstancias siguientes sobre lo ocurrido entre Ibrahim-bajá y los gefes de las tres escuadras aliadas.

Cuando regresó á la Morea el bergantin de guerra ingles *Rifleman* con despachos del bajá de Egipto para su hijo Ibrahim y para el almirante ingles en aquellas aguas, pasaron á Modon el 6 de julio, aniversario del tratado de Lóndres, para conferenciar con Ibrahim los tres comandantes de las escuadras aliadas; á saber, el comodoro Campbell, por ausencia del almirante Codrington separado del mando, el almirante conde Heyden y el almirante de Rigny.

Los tres gefes de la escuadra estrecharon de concierto al general egipcio para que se esplicase acerca de la respuesta que habia recibido de su padre, y diese á conocer si sus nuevas instrucciones facilitaban la evacuacion de la Morea. Ibrahim contestó que la autorizaban plenamente, y que solo esperaba los trasportes para embarcar sus tropas.

Dijéronle entonces los almirantes, que tenian órdenes de sus cortes para impedir la conduccion de griegos á Egipto; y que era por tanto necesario pusiese en libertad á todos los prisioneros antes de su partida. En esta condicion convino Ibrahim sin dificultad, diciendo que se embarcaria sin ningun prisionero griego. Trataron en seguida los gefes cristianos de los esclavos griegos, trasportados antes á Egipto, pidiendo en nombre de sus Gobiernos que se diese libertad á estos desgraciados; pero Ibrahim no respondió á esta demanda de una manera satisfactoria. Vendidos ya aquellos prisioneros, y diseminados por todo el Egipto, no podrian ser reunidos con facilidad. Sobre este punto se ha negado á comprometerse. — Los almirantes le manifestóron ademas sus rezelos de que so pretexto de traer los medios de trasportar las tropas, podian introducirse en la Morea viveres y municiones, con que Ibrahim pudiera sostenerse algun tiempo mas. El bajá contestó que las escuadras aliadas podian entrar con los trasportes en la bahía de Navarino, y vigilar sobre la ejecucion de las condiciones pactadas.

Un rasgo que distingue esta conferencia de las tenidas anteriormente con el general infiel, asegura nuestra confianza en la sinceridad de sus promesas. Los oficiales de su estado mayor han presenciado este convenio, á los cuales no habia permitido Ibrahim asistir á las demas pláticas. Seis de estos oficiales (entre ellos el coronel frances Selve) se hallaron presentes, y confirmaron individualmente las promesas del astuto egipcio. No solo declararon estos que aprobaban las condiciones pactadas, sino añadieron que en el caso de que no cumpliese sus promesas el bajá, no podia contar mas con ellos; que se tenian por muy dichosos en retirarse de donde no podian adquirir gloria ni ventaja alguna, y que nada sentirian tanto como la detencion en un pais devastado, en que estaban á punto de morir de hambre. Tomadas algunas disposiciones para la evacuacion de la Morea y la entrega de los griegos prisioneros, se terminó la conferencia sin decidir nada sobre las plazas ocupadas por turcos que no pertenecen al ejército de Ibrahim. Si se puede fiar en la

palabra de este bárbaro fraudulento, dada solemnemente de acuerdo con sus primeros oficiales, debe por tanto mirarse ya como ejecutada la evacuacion de la Morea. Esto ha sido efecto únicamente del temor de una expedicion francesa, aun antes de que un solo soldado de ella se haya embarcado.

¿Y partirá en estas circunstancias la expedicion? ¿De qué servirá en un pais, donde ya no encontrará enemigos?—Partirá sin la menor duda (1); y la conferencia de que hemos hablado, no causará mudanza alguna en la determinacion del Gobierno frances. El primer deber de la expedicion será purgar de infieles el Peloponeso. El entusiasmo de las tropas y la política del Gobierno las conducirán con rapidez mas allá del istmo de Corinto, para lanzar de todo el territorio griego las hordas de la Puerta. Aténas hará otra vez parte de la tierra clasica: la Livadia será comprendida en ella; y todo el pais al sur de una linea tirada desde Larta hasta el mediodia de la bahía de Volo, será declarada independiente del despotismo musulman.

Se permitirá, como los periódicos franceses han anunciado, tomar parte en la expedicion á jóvenes ingleses distinguidos, en calidad de voluntarios, para manifestar la unanimidad con que proceden ambos Gobiernos. No solo se emplearán buques ingleses para trasportar una parte de las tropas francesas, sino se destinarán á este servicio bajeles de guerra de la Gran-Bretaña. La expedicion podrá usar de los depósitos de municiones establecidos en las islas Jónicas.

Tomando parte con tanto calor en la guerra de Turquía, debiéramos haber aprendido á no dar el nombre de *acontecimientos siniestros* á nuestras victorias: política que ha conducido los cosacos á las faldas del Hemo, y que dentro de pocos meses hará enarbolar sobre el Acrópolis de Atenas el *pabellon blanco* en lugar de la media luna.

FRANCIA.

Paris 2 de setiembre.

El *Courier de Smirna* contiene los detalles siguientes sobre la situacion de Constantinopla.

El Sultan parece que trata de concentrar en Schumla todas sus fuerzas, adonde ya han marchado un número muy considerable de tropas. El Gran-Visir se va á Andrinópolis á la cabeza de una parte de las tropas que se han levantado en masa. Se ha vuelto á leer en las mezquitas el firman para que se armen todos los musulmanes, y esten prontos á marchar á la primera señal. Ya no hay duda de que los turcos estan decididos á oponer la mas tenaz resistencia. El pueblo sigue con una ciega obediencia el impulso que le da el Gobierno, y parece resignado á sufrir cuanto le suceda. Han llegado á esta ciudad varias familias francesas que residian en Andrinópolis.

Toda la Romelia está sobre las armas: es probable que los turcos no cometerán la falta de dar á los rusos una batalla en campo raso: la guerra de *guerrillas* es la que mejor les conviene: se dice que están resueltos á evitar otra reunion de masas considerables de tropas sobre un

(1) Véase el Diario del 12, artículo de Paris.

mismo punto, como han hecho en la posicion de Schumla. Debe cubrirse todo el pais de partidas armadas que observen al enemigo, y se dediquen á atacar, á apoderarse de los convoyes, y á interceptar todas las comunicaciones. Asi fue como se destruyó en España un poderoso ejército frances; y asi es como debe combatir un pueblo que no quiere sufrir el yugo de otro.

— Una carta particular que se ha recibido confirma lo que se habia dicho acerca del bloqueo de Schumla, con referencia á otras de Viena, y contiene entre otras cosas lo que sigue:

„ Ya ha llegado al Danubio la vanguardia de la guardia imperial rusa que estaba en Tulczin. Tambien se dice que una parte del ejército del general Witt pasará este rio para unirse al del general Wittgenstein. El Emperador Nicolas llegó á Schumla el 23 de julio, en donde se sigue trabajando en las obras para circunvalar esta plaza. El Emperador ha mandado que se hagan todas las obras con mucho cuidado y celeridad para cortar lo mas pronto posible las comunicaciones de Schumla con Constantinopla, de lo que se deduce que no será sitiada aquella plaza sino bloqueada. Parece de consiguiente que el ejército ruso no atacará á Constantinopla hasta haberse apoderado de todas las plazas, y tomado todos los caminos que se dirigen á ella. En el interin observará esta la marcha de los sucesos, lo cual dará á los turcos el tiempo necesario para enviar comisarios al cuartel general ruso, y tratar con el Emperador Nicolas sobre las garantías que parece les esigie éste.“

Gaceta de Madrid.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

En el sorteo de los nombres de cuatro doncellas inscritas en los libros de la cofradía de nuestra Señora de los Desamparados, verificado en 16 de los corrientes, conforme al anuncio que se hizo por el diario del dia 8 de este mes; ha cabido la suerte: á Rita Esteva, Isabel Aliu, Francisca Obiols y Josefa Llausas; y se avisa á las interesadas para que luego de haber contraido matrimonio, ó inmediatamente si se hubiesen casado despues de haber sido insaculadas, se presenten al escribano secretario de dicha Real cofradía D. Josef Pons, en la calle del Pino, casa núm. 12, cuarto segundo, que les entregará los competentes documentos para el cobro de su dote. Barcelona 18 de setiembre de 1828. = Josef Pons, escribano secretario.

En 1.º de octubre se empezará otro curso teórico práctico de partidas dobles ó sea de la teneduría de libros de cuenta y razon en escritura doble, por el mismo profesor y bajo iguales circunstancias del que se ha concluido, anunciado en 4 de mayo de este año, al que se agregarán las instrucciones de cálculo para las varias escrituraciones que vayan ocurriendo. Las lecciones serán en las horas que mas acomoden á los concurrentes, quienes para acordarlas y proveerse con tiempo de lo necesario, se servirán presentarse con anticipacion al dicho profesor que vive en el tercer piso de la casa núm. 8 de la calle den Raurich, cerca la plaza de la Trinidad, al lado de un almacén de madera.

Dentro tres dias sale para Génova la polacra-goleta sarda nombrada Bersabea , su capitan Jaime Balarino : admite cargo y pasajeros ; advirtiéndole que tiene una excelente cámara para el efecto , y darán razon en el café de los Tres Reyes , plaza de Palacio.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Soller en 1 dia el laud S. Telmo, de 14 toneladas, su patron Bartolomé Castell, con algarrobas y escobas de su cuenta. De la Coruña, Laxe, Finisterre, Vigo y Salou en 30 dias el místico Virgen del Carmen, de 30 toneladas, su patron Gerardo Bertran, con harina, sardina y congrio á varios. De Sevilla y Tarragona en 19 dias el laud S. Josef, de 34 toneladas, su patron Carlos Tosca, con lana y lastre. De Cullera y Tarragona en 8 dias el laud Virgen de los Desamparados, de 23 toneladas, su patron Francisco Larroda, con arroz y lastre. De Almería y Tarragona en 14 dias el laud S. Sebastian, de 20 toneladas, su patron Juan Bautista Roso, con plomo y esparto obrado á varios. De Gandia, Cullera y Tarragona en 8 dias el laud S. Josef, de 10 toneladas, su patron Josef Antonio Sorolla, con granadas de su cuenta. De Málaga y Tarragona en 11 dias el laud Virgen del Rosario, de 24 toneladas, su patron Tomas Perez, con trigo á D. Pedro Samada y Bosch. Ademas cuatro buques de la costa, con vino, aguardiente, sardina y otros efectos.

Idem ingles. De Lóndres en 28 dias el bergantin Choice of London, de 124 toneladas, su capitan Thimoteo Whealthey, con lastre á los señores Ortembach, Castañer y Compañía.

Idem sueco. De Bergen en 56 dias el galeas Ana Sophia, de 92 toneladas, su capitan Juan Cristóbal Lange, con bacalao y pezpalo á los señores Ortembach, Castañer y Compañía.

Dieta. De 504 cuarteras de trigo de Santander á 60 rs. de arditas la cuartera, en la calle del Hospital, casa de Antonio Planas, hornero.

Otra : De 460 cuarteras de trigo de Idem á 59 rs. 1 d.^o la cuartera, en la calle de los Cardes, casa del hornero, núm. 9: véndense por cuarteras, cortanes y medios cortanes.

Otra : De 130 sacos de harina de Idem á 66 rs. 12 ds. el quintal, en la calle de Santa Ana, casa del hornero, núm. 19: véndese por quintales, arrobas y medias arrobas; y todas durarán hoy y mañana.

Funcion de iglesia. Hoy lunes en la iglesia de PP. Servitas se da principio al doloroso septenario, en cuyos siete dias, á mas de la misa matutinal que será á las siete, habrá á las diez otra solemne que cantará la muy Rda. Comunidad, y sermon con el cual por diferentes oradores se explicarán y ponderarán en particular y en sus respectivos dias los siete mas principales dolores que padeció la angustiada Madre en la vida, passion y muerte de su unigenito Hijo: por la tarde á las seis se hará en la forma acostumbrada el devoto septenario, á escepcion del domingo dia 23, que se empezará á las cinco y media, concluyendose todos los dias con el himno *Stabat Mater* que cantará la muy Rda. Comunidad. Hoy por la ma-

ñana explicará el primer dolor el R. P. Fr. Cipriano Jordi , presentado en sagrada Teología , del mismo convento.

Anuncio. *El Febrero adicionado ó Librería de Escribanos , Abogados y Jueces* , aumentado ultimamente , reformado y arreglado en su testo y notas á las leyes y decretos vigentes , descargado de los apéndices de Reales órdenes literales que se hallaban al fin de varios capítulos , por haber colocado en los lugares oportunos lo dispositivo de ellas , y espurgado de trozos y citas de leyes romanas redundantes , y de algunas cosas del todo escusadas , sin haber alterado en lo sustancial el testo original , por el licenciado D. Miguel Aznar , Abogado del ilustre colegio de Madrid. — Se ha padecido grave equivocacion con la obra del Febrero , por ignorarse que de algunos años á esta parte existen tres ediciones , á saber , la del primitivo , que tiene solo el testo del autor ; la del Reformado por Gutierrez , y la del Adicionado , publicada despues. Cual de estos haya merecido y merezca la preferencia , se conocerá bien pronto leyendo el prólogo dal adicionado. El que coteje una edicion con otra aun se convencerá mas , á pesar de cuanto despues se dijo en la apologia. Octava edicion. Esta obra , reducida á seis tomos en 4.^o en vez de los siete de que se componia antes , se vende en la oficina de este periódico.

Cuaderno importante. Reflexiones sobre la medicina curativa de Mr. *Le Roy* , dirigidas á las personas que desean conocer el verdadero mérito de las ideas médicas de este autor , y la utilidad de su método en la curacion de las enfermedades : escrito por Y. S. , Doctor en medicina. Véndese á 4 rs. vn. en la librería de Saurí y compañía , calle de Escudellers , y en Reus en la de Angelon , á 5 rs. vn. : en dichas librerías se halla venal *la medicina curativa* de Mr. *Le Roy* , última edicion corregida y aumentada.

Un sugeto de abonada conducta y responsabilidad , que á sus conocimientos comerciales y aritméticos reúne los de los idiomas frances é italiano ; que ademas posee un buen carácter de letra ; está instruido en el manejo de papeles , arreglo de cuentas , liquidaciones de avercias ; y versado en los usos mercantiles , y en los trámites judiciales , desea hallar algun encargo de liquidador , arbitrador ú otro cualesquiera análogo á quanto lleva dicho , lo desempeñará á satisfaccion , y por una módica recompensa. Se ocupará tambien de llevar la correspondencia y copiar cualesquiera papeles y cuentas : dará razon Gerónimo Fernandez , en la oficina de este periódico.

Teniendo que comunicar á D. Pedro Vila y Suñer un asunto interesante , se le avisa per medio de este periódico , para que pase en la calle de la Esparteria , en el almacén de la casa núm. 1 , en donde le enterarán ; advirtiéndole que de no comparecer le puede causar perjuicio.

Ventas. En la calle del Bonaire , al lado de la fonda del Sable , se vende una partida de bacalao de Islandia bueno y fresco á siete pesetas la arroba , y se venderá por quintales , arrobas y medias arrobas.

El que necesite unos armarios para una tienda , con vidrios y todo lo demas necesario , confiérase con Francisco Fontanals , en la calle del Meson de Manresa , en la Plateria , cuarto piso.

En un almacén debajo la muralla del Mar, al lado de los medidores, se venden hoy, siete botas de siete cargas cada una.

Antonio Esclusa, que vive en el huerto de la casa núm. 20 de la calle den Trentaclaus, está encargado de vender dos biombos poco usados, propios para formar decentes y espaciosos dormitorios en los ángulos de una sala.

El que necesite un piano bueno para un principiante, que se venderá á precio módico, acuda al Sr. Eudaldo Robreño, carpintero, en la bajada de los Leones.

El que quisiere comprar una casa con huerto y agua para regar, situada en la villa de Capellades, acuda á la calle de las Molas, núm. 6, piso tercero.

En la tienda de sillero guarnicionero del Sr. Tubau, sita en la calle Ancha, núm. 5, se hallan de venta por comision. una silla y un sillón propio para montar, que se venderán por junto ó por separado á un precio equitativo.

La persona que quisiere comprar una casa situada en la villa de Olot en la plazuela dicha del camp den Mas, acuda á la calle de Junqueras fábrica del Sr. Josef Lladó, donde encontrará al dueño.

En el almacén que se estableció en la casa nueva de la calle de Avinyó que da á la de la Leona, se halla un surtido de vinos muy esquisitos para la mesa y rancios muy superiores por mayor y menor, á diez y seis cuartos el porron, y por mayor á precios muy equitativos; malvesia de Sitges de superior calidad á 2 pesetas el porron; vinagre blanco de doce años, á 12 cuartos idem; usuales muy buenos á 9 y á 10 cuartos idem, y de mejor calidad á 12 cuartos: aceite de Olesa muy fino á 3½ pesetas el cuartal.

Retornos. En el meson de Collblanch se halla el ordinario Capellá que sale hoy para Cervera.

Pérdidas. El que hubiese encontrado una cartera con varios papeles pertenecientes al patron D. Miguel Estade, mallorquin, tenga la bondad de entregarla á Don Josef Dalmasés, Corredor Real de Cambios de esta plaza, quien despues de agradecerlo dará diez reales de gratificacion.

Por varias calles de esta ciudad se perdió la carta de permanencia de Josef Montañá, carpintero, vecino de Vilanova de la Roca; el cual suplica al que la haya encontrado tenga la bondad de dar aviso en la calle de San Sadurni, núm. 14, primer piso.

Se gratificará con ocho reales de vellón al que devuelva el rol de matricula del patron Ramon Pares, á D. Feliciano Garriga, que vive en la calle de los Flasaders, núm. 2, segundo piso.

Servientes. El señor Carlos Compta que vive en la calle del Conde del Asalto casa num. 8, junto á la muralla, informará de un joven de edad 33 años, que desea servir en alguna casa para guiar carruages y desempeñar los demas quehaceres de ella; personas de carácter abonarán su conducta.

Un jóven de 21 años de edad desea hallar una casa para servir, con tal que le dejen libre un par de horas al día para sus estudios: de las

circunstancias y su hombría de bien darán razon en la posada del Monte del Cármen cerca del Padró.

El zapatero de la calle dels Abaixadors informará de quien necesita una muchacha para servir.

Una muger de edad regular desea hallar casa donde servir de cocinera; tiene personas que la abonan, y dará razon Juan Jubandó, en el estanquillo de la calle de la Boquería.

Un criado que sabe afeitar y sangrar, desearia hallar una casa de señores para servirles en la mesa, ó bien una tienda de barbero; informarán de él en la barbería de la calle de Sta. Ana, núm. 30.

Para una casa de distincion, en un pueblo distante diez horas de Barcelona, se necesita para fines de este mes un criado robusto, abonado y de natural aseo, que sepa cuidar perfectamente dos ó tres caballos de regalo, y sobrándole tiempo hacer alguna otra faena casera, se dará razon en la tienda de Alemanes, calle de Escudellers esquina á la Nueva de San Francisco.

Nodrizas. Para criar á una niña recién nacida se necesita una ama que tenga la leche de poco tiempo: sus padres viven en la Rambla, al lado del café, casa núm. 5, último piso.

Teatro. Hoy lunes destinado para el beneficio que cada año debe dar la compañía española á favor de la pia Hermandad establecida en la Corte bajo la invocacion de nuestra Señora de la Novena, tendrá aquella el honor de servir á este respetable público con la siguiente funcion: se dará principio á ella con la comedia en tres actos y en prosa, nueva, titulada: *Lo que son Suegras ó sea la Suegra y el Yerno.* Esta pieza, original de Mr. Sanson, actor de uno de los teatros de Paris, fué recibida en aquella capital con los mayores aplausos cuando se estrenó, y los periódicos hablaron de ella con particular elogio. Se han hecho en su traduccion algunas variaciones que han parecido imprescindibles para arreglarla á nuestro coliseo; y la compañía cree que por la novedad de su argumento, por la sencillez de su plan, la originalidad de sus caracteres, y la gracia verdaderamente cómica de sus escenas, merecerá de este ilustrado público una benigna acogida. La desempeñarán las señoras Juana Galan, Teresa Baus y Rosario Shattini; y los señores Antonio Valero mayor, Antonio Valero menor, Antonio Lopez y Josef Orgaz. Se bailará en seguida el sestetito pantomimico, nominado: *Los Viejos enamorados ó sea el Regalo de Boda.* Dicho regalo consistirá en un Ramillete de dulces y seis Palomas, que en obsequio al bello seco volarán con direccion al público, llevando una de ellas una targeta, que presentándola al autor de la compañía servirá para entregarse del Ramillete el que la hubiese cogido. Y terminará la funcion con el gracioso y critico sainete, titulado: *El honor de los Maridos y prudencia en las Mugeres.*

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.